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CY批「一鋪清袋」報道失實 質疑動機

葉劉：港發展ICT具優勢

星島稱事不離實 只為增加公眾知情權

解決矛盾忌過急 免燃火頭添怨氣

唐英年：按緩急推新策

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新民黨
主席葉劉淑儀，昨晚出席「ICT動力」的
閉門交流會，聽取資訊科技業界的意
見。葉劉淑儀透露，在會上了解到ICT

（資訊與通訊科技）產業業界意見，並強
調香港土地不多，但具有服務業發達、
資訊自由、法治，及資訊安全等優勢，
故發展ICT適合香港，又指特區政府應協
助業界，在各配套細節上發揮「促成」
的作用，避免錯過商機。

在昨日交流會上，有業界反映香港有關
方面的發展「停滯不前」，認為政府與有
關方面作風守舊，令業界錯過了不少商

機。葉劉淑儀坦言，ICT產業，例如數據
中心等發展可創造更多就業機會，屬高增
值服務產業，但發展數據中心等需要很多
配套，故特區政府有需要提供協助。

與會的「ICT動力」成員鄭松岩表示，
會面氣氛良好，認為葉太對ICT新興產業
有熱誠，希望推進ICT產業，且有具體看
法。就他們已先後約見過參選人及有意
參選者，鄭松岩指，4人的背景不同，共
同點是認同ICT是香港不同行業的推動
力，是重要的新興產業，但亦有具參考
價值的不同意見，故他們不會將4人作直
接比較。 香港文匯報訊（記者 劉景熙）

長實集團副主席李澤鉅，在母校
聖保羅男女中學的新宿舍大樓開
幕典禮後被問及對未來特首選舉
的看法時表示，他認為特首最重
要是獲得港人信任。

李澤鉅昨日又表示，2名新屆

特首參選者，唐英年及梁振英他
都認識，但未有表態支持哪位。
在有記者問及李澤鉅會否擔心

「種票」問題影響特首選舉，他
笑指未有深入研究，未能回答，

「（不過）如果你問我地產，我答
到」。

網民熱論選特首 日帖3400
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由

K-Matrix與EGG Consulting合辦，
Rounstable IT Platform協辦的《2012年
行政長官選舉NSI網絡民情指數》公
布，由9月27日凌晨至12月1日午夜為
止，透過智能電腦系統分析60大網上
討論平台的過千萬網上留言得出的結
果，而最新分析結果顯示，梁振英及
唐英年的NSI分別為49.67分及47.97
分，梁振英暫以1.7分輕微領先。

K-Matrix集團行政總裁及集團創辦
人之一李志雄稱，網民對兩名參選人
最多討論的話題方面，唐英年主要集
中在「花邊新聞」，佔38%。梁振英就
是討論其施政政策，佔17%。EGG

Consulting首席顧問楊全盛則指，涉及
行政長官選舉的帖子數量，從開始已
經達到單日就有3,400帖，比較2007年
行政長官選舉多出數倍，證明網民對
政治議題較為關心。

何俊仁談社福亂開空頭支票
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）宣稱有

意參加新屆特首選舉的2名反對派議員，
包括民主黨主席何俊仁及民協前主席馮
檢基，在一個社福論壇上「大開空頭支
票」，稱會支持設立「全民退休保障計
劃」。出席同一場合的新民黨主席葉劉淑
儀則對此有保留，認為採取針對性措
施，協助有需要人士更為實際。

香港社會服務聯會昨日邀請葉劉淑
儀，何俊仁及馮檢基參加論壇，就福
利、民生和政制發展政策等事宜，發表
意見及分享理念。

葉太倡針對性措施助弱勢
無論是社福政策、爭取全民退休保

障、爭取15年免費教育及改善殘疾人士
就業等議題，何俊仁及馮檢基都大聲說

「好」，更自行「加碼」，提出更多福利項
目。不過，葉劉淑儀認為，所謂「全民
退休保障」的概念不清，並強調任何涉
及社會福利政策，均與稅收有直接關
係，「唔通身家豐厚㝍人都一視同仁畀

6,000蚊佢咩」，而在面對人口老化問題日
趨嚴重及資源有限的情況下，政府應以
針對性措施協助真正有需要者。

另外，被問及是次選舉的勝算時，葉
劉淑儀承認自己勝算不高，但認為有更
多人參選，有助「引入競爭」。何俊仁亦
承認自己勝算低，但聲言自己可以提出
一些「唐英年和梁振英都不敢提出的社
會價值」，包括消除「官商勾結」，解決
貧富懸殊問題等。

■梁振英出
席企業社會
責任講座。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港被指存在很多有待解決的深層次

問題，行政長官參選人唐英年在到學校與青年對話時表示，新任特首需

要處理這些問題，但社會不能期望政府做到「點石成金」，最重要是按

緩急先後推出新政策，而非操之過急、為變而變，否則會

重蹈1997年燃起多個改革火頭，激發社會怨氣。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

香港社會近年越來越重視企業的社
會責任。行政長官參選人梁振英在
一公開論壇上表示，香港的企業不
再單單考慮如何去「賺到盡」，而
應更多考慮其商業行為對顧客、服
務使用者，以及他人的感受，並呼
籲企業要更多循People（人）和
Planet（地球）出發，共同締造和
諧社會。

做好2P社會更和諧
梁振英昨晨在出席香港《鏡報》

主辦的企業社會責任講座時指出，
香港企業過去只㠥重Profit（利
潤），近年開始越來越重視People

（人）和Planet（地球），即做到
「以人為本」和「環保」：「如果
我們能多宣傳企業的社會責任，香
港的中小企在這2個P做多些動作，
我相信香港社會會是個更和諧的社
會。」

被問及新屆特首人選的條件，梁
振英表示，民主社會選任政府領導
人，社會、民眾要求的是理念政綱
和能力，絕少要求候選人有行政經
驗，因為若果如此，行政長官人選
要在政府內由局長擢升司長，再由
司長升任行政長官便可以了，根本
不需要選舉。

田北辰談社會責任
另外，新民黨副主席田北辰其後

參加講座的圓桌會談時表示，他對
企業社會責任的看法是，如果企業
的能力許可就應該做得越多越好，
並舉自己的「縱橫2000」為例，指
他寧願冬季生意較差也堅持不賣動
物皮草，更聘請新來港人士及更生
人士，更支付高於法定最低工資的
薪酬，又會將集團每年盈利10%用
作員工分紅，又呼籲投資者購買股
票時，不要購買經營手法有問題、
不㠥重社會責任的公司的股份。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「種票」最近成
為了香港的「熱門話題」，尤其選委會選舉即將
於周日舉行。特首參選人唐英年及梁振英分別回
應有關「種票」問題時均表示，特區政府有必要
正視及嚴格處理有關的個案，維護香港的公平選
舉文化。

唐英年昨日在一公開活動被問及有關問題時
說，近日涉及今屆區選的涉嫌「種票」個案的相
關人等已被執法部門落案起訴，反映香港有相關
法例處理問題，及現屆政府想辦法堵塞漏洞的決
心，毋須留待下任政府方㠥手處理，又強調選舉
制度及法例是不斷演變及修訂的，目的是要堵塞
選舉漏洞，但設計也應盡量開放及簡單，以免扼
殺民主進程，故任何改善工作都要確保取得平
衡。

梁振英在另一場合則回應說，他有關注到近期
有報道指選委會選舉有「種票疑案」的消息，也
十分重視有關說法，強調明年的新屆特首選舉十
分重要，因屆時會有最少2名建制派中人參選，
並希望是次會是一場君子之爭，做到公平選舉，
故他呼籲公眾應該高度關注所有影響選舉的不良
做法，尤其目前並非全部1人1票的選舉制度，選
委需要有高度的認受性，就更需要維護公平的選
舉文化。

雙英籲嚴辦種票問題

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）參選選舉委員
會資訊科技界別分組、與反對派關係密切的「IT
呼聲2012」昨日發布有關打擊網絡犯罪的資助及
支援、規管機構洩露個人資料，及訂立競爭法的
網上調查，發現「全部受訪者」均同意「規定相
關機構須就資料洩露事件通知受害人，並懲罰出
售或轉讓客戶個人資料之獲利行為」的建議，並
有81%受訪者十分同意於2017年落實「真正普
選」，有76%則「十分同意」在未達致全面普選
前，香港不應就基本法第23條立法。

儘管是次調查僅得120人回應，但該組織成員
莫乃光揚言，這已「足以反映」選民及市民對新
屆特首候選人的訴求，聲言參選者都要將這些內
容納入其政綱內。

另外，被視為公民黨「影子組織」的公共專業
聯盟，昨日則發表所謂的「調查報告」，指稱選
委會由商界佔大多數，並有多數參選者與內地有

「特別緊密關係」，令是次選舉「已由小圈子選舉
變成小圈子協調」云。

IT團體發表僅120人調查報告

唐英年昨晨赴沙田㞫生管理學院，與該
校傳播學院「90後」學生對話。唐英年表
示，香港社會的深層次矛盾，將會是下任
特首面臨的重大挑戰，建議特區政府總結
管治經驗，避免一下子在多個政策範圍進
行改革，減低對社會造成衝擊，但一定要
㠥手處理弱勢社群的問題，以反映政府的
遠見、決心及策略。

批港青因「愛之深，責之切」
有學生要求他分享自己對「90後」的個

人感受。唐英年回應時亦主動承認，自己
曾批評香港的年輕人，「當時用辭比較
重」，而有關言論在經「剪割」後更儼如

「鬧緊人」，但其實只是反映一個「50後」
對年輕人的「愛之深，責之切」，寄語大
家能夠繼續發揮拚搏精神。

唐英年並以自己4名「80、90後」子女為
例，強調他每逢子女做錯事都會感到好緊
張，又時刻教導他們知錯能改，強調青年
是香港的未來及希望，自己對他們不只懷
㠥愛心，亦是充滿期望，並勉勵在場學生
畢業後要不怕犧牲，努力投資未來。

特首要胸襟闊兼聽
被問及新任特首應有的條件時，他說，

特首能幹與否是標籤性問題，最重要是具
備個人特質，尢其是廣闊胸襟及謙虛聆
聽，「多聽服眾」，並用心為基層解決問
題，且要熟悉公務員架構及運作。他以美
國總統奧巴馬只擁有立法議政經驗為例，
指奧巴馬缺乏州長的行政機關經驗，以致
上任後出現管治困難，在任期間亦只能破
釜沉舟推行醫保改革，未能解決就業問
題。

用人唯才親疏無別
對於一旦當選，他會否有胸襟接納其競

爭對手及其班底加入其管治班子時，唐英
年強調，過去9年在政府工作，已足證他
用人唯才、親疏無別。

另外，在活動舉行期間，有學生在場內
舉起抗議標語及放氫氣球，質疑他「無德
無能」，有今日的地位是「靠父蔭」等。
唐英年笑言，曾經有人警告他，倘出席學
校活動定會遇到示威，但他並不介意，強
調言論自由是香港重要的核心價值，否則

「經常谷住道氣會好慘」，而身為領導人要
包容不同意見，並相信言論自由會繼續得
到充分保障。會後，他更主動與在場的示
威者對話，承諾自己一旦當選，定會「以
民為本」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就《星島日報》頭版
報道特首參選人梁振英因戴德梁行業務被收購而「一
鋪清袋」，梁振英不點名指「報道嚴重失實」，強調該
報道令他感到困擾，大量虛耗他的精神和時間，又認
為該媒體近兩個多月花了大量篇幅報道他，背後存有

「動機」。《星島日報》總編輯蕭世和回應指，有關報
道動機是增加公眾知情權，並質疑梁振英未有說明報
道何處失實。

擬辭星島報業集團非執董
原任戴德梁行亞太區主席的梁振英昨晨出席公開活

動時，主動回應昨日有關戴德梁行被收購、令他「一
鋪清袋」的報道，指該行亞太區在過去兩三年營業額
及盈利升幅可觀，而在歐洲目前的經濟環境下，仍有
公司有意收購戴德梁行，證明該行的發展前景受看
好，並指一所國際上巿公司的股權技術變化，難以簡
單解釋，故有關報道的結論並不可靠。

他坦言，類似的報道已對他的選情造成影響，「有
關報道對我最大的困擾，不是證明我的誠信有問題，
而是大量虛耗我的精神和時間」，所謂「三人成虎、
曾參殺人」，報道亦令他的形象在部分香港人心目中
受損，他並會考慮辭去星島報業集團非執行董事一
職。

梁振英又提到，在兩個多月前，該份報章的記者在
城巿大學一個酒會上追訪他，不斷大聲提出一些令他
難堪、尷尬的問題，希望傳媒檢討。

「記者大聲不等於無禮貌」
蕭世和在回應有關批評時強調，新聞報道「事不離

實最重要」，指有關報道內容是基於外電資料，該報亦
有向梁振英及相關人士查證，並沒有加入個人意見，
更指梁振英並沒有正面回應他任戴德梁行亞太區主席
面對歐債危機時，轉讓股權的判斷是否有錯，只是宣
稱自己被抹黑，又指「記者大聲不等於無禮貌」：

「身為一位政治人物，這樣都感到尷尬，應檢討自己的
膽量或者面對媒體的能力。」

唐英年尊重報章編採自由
唐英年在另一公開場合被問及有關問題時則表示，

自己尊重任何報章的編採自由，相信香港是一個有言
論自由的社會，任何機構或人士在合法原則下，均可
表達個人意見。

另外，梁振英點名批評民主黨主席何俊仁近日重提
當年的如心廣場官司：「何俊仁在9年前，當這件案審
理時不提出有關指控說我以公謀私，我當年已經是行
政會議召集人，他也不說，我現在2011年，即9年後宣
布參選，他自己亦表示有意宣布參選才提出，動機是
甚麼，大家可以想像一下。」何俊仁在回應時則辯
稱，自己只是按照法官的判詞內容作出評論，目的是
協助公眾「了解真相」，及扮演「制衡特首參選人」角
色。
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■李澤鉅指新特首要得港人信任。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■社聯舉辦論壇，何俊仁及葉劉淑儀等
出席。 香港文匯報記者鄭治祖 攝

■NSI網絡民情指數顯示梁振英及唐
英年的支持度棋逢敵手。

香港文匯報記者鄭治祖 攝

唐英年認為，
下任特首要按緩
急先後推出新政
策。
香港文匯報記者

黃偉邦 攝

▼唐英年到沙田
㞫生管理學院與

「90後」學生對
話。
香港文匯報記者

黃偉邦 攝
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